
Dimanche Pâques 6  
Jésus salue une dernière fois ses disciples. Il les sent tristes et abattus, 
bientôt Il ne sera plus avec eux. Qui pourra jamais combler ce vide ? 
Jusqu’alors, c’est lui qui les a défendus des scribes et des pharisiens, a 
soutenu leur foi faible et vacillante, leur a révélé un Dieu Père et les a 
engagés dans son Projet pour un monde plus humain. 

Jésus leur parle avec passion de l’Esprit. Il ne les laisse pas orphelins. Lui-
même demandera au Père de ne pas les abandonner, de leur donner un 
autre “Défenseur qui sera pour toujours avec” eux.
Jésus l’appelle "l’Esprit de vérité”. Qui est-Il ?  

Il n’est pas à confondre avec une doctrine. Cette vérité n’est pas à rechercher 
dans les livres de théologie ou dans quelque document du Magistère. Il est 
quelque chose de bien plus profond. Jésus affirme : “Il demeure auprès 
de vous, et il sera en vous.” 
Il est Souffle, Force, Lumière, Amour… qui nous viennent directement de 
Dieu. Nous ne pouvons l’accueillir qu’avec un cœur simple et confiant. 

Pour autant cet “Esprit de vérité” ne fait pas de nous des détenteurs de la 
vérité. Il ne vient pas pour que nous imposions notre foi à d’autres par la 
force, ou que nous fassions le tri entre les bons et les mauvais chrétiens. 
Il vient pour nous soutenir et nous engager à nous ouvrir davantage à 
Jésus pour vivre plus intensément son Évangile.

Cet “Esprit de vérité” ne nous fait pas davantage gardiens de la vérité, mais 
témoins de cette vérité. Nous n’avons pas à lutter, à combattre ou anéantir 
des adversaires, mais à vivre la vérité de l’Évangile en gardant les 
commandements” de Jésus. 
Aimer Jésus pour être aimé par Jésus et par le Père. Rien de plus.  

L’Esprit de Vérité est en chacun de nous, nous protégeant et nous défendant 
de tout ce qui peut nous éloigner de Jésus. Il nous invite à nous ouvrir avec 
simplicité au Mystère d’un Dieu Ami de la Vie. 
Qui cherche ce Dieu avec sincérité n’est jamais loin de lui : “Quiconque 
appartient à la vérité écoute ma voix.”1

 Jn 18, 371
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Quel sens pour l’Église de Jésus — et pour chacun de nous — si nous 
perdons cet “Esprit de vérité” ? Qui pourra nous arracher à 
l’autocomplaisance, et à la médiocrité si ce n’est l’Esprit de Jésus ?
 

“Le Père, vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec 
vous : l’Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, 
car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez.” 
Que faisons-nous ? Nous ignorons en conscience l’Esprit — pour préférer le 
mensonge et la mort à la vérité et à la vie — où nous l’accueillons pour nous 
laisser aimer et pour aimer à notre tour ?
“Celui qui m’aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l’aimerai, et je 
me manifesterai à lui.”


